

## Positionierung der IHK Bezirksversammlung Esslingen-Nürtingen zum B 27 Ausbauprojekt

Die jetzige Verkehrssituation auf der B 27 ist für die regionale Wirtschaft eine echte Belastung und ein Standortnachteil. Die Wirtschaft der Region ist auf leistungsfähige Hauptverkehrsachsen angewiesen, damit Waren, Kunden und Mitarbeitende ohne regelmäßige Staus unterwegs sein können. Auf Basis der seit langem bestehenden wirtschaftspolitischen Position der gesamten IHK Region Stuttgart, hat die Bezirksversammlung im Landkreis Esslingen in ihrer Sitzung am 8. Juni 2021 mit großer Mehrheit folgende konkretisierende Positionierung beschlossen:

### Positionierung der IHK-Bezirksversammlung Esslingen-Nürtingen:

- **Maximale Beschleunigung des Planfeststellungsverfahrens zum 6-streifigen Ausbau der B 27** auf den Fildern. Alle planungsrechtlichen Instrumente für Beschleunigungen und parallele Beteiligungsverfahren sollen genutzt werden.
- Konzentration auf diesen 6-streifigen Ausbau. **Weitere Planungsüberlegungen** in Richtung eines größeren Querschnitts halten wir **angesichts der widerstreitenden Interessenslagen** und daraus resultierender weiterer Verzögerungen für **nicht zielführend**.
- Die Bündelfunktion des Verkehrs auf leistungsfähigen Hauptachsen in der Region dient auch den **Belangen des Umweltschutzes, da Ausweichverkehre und Staus deutlich reduziert werden**.
- Wir setzen uns **zusätzlich** für die zeitnahe **Realisierung des vorgezogenen Baus eines Verflechtungsstreifens zwischen der Einmündung der B 312 in die B 27 bei Aich und der Anschlussstelle Filderstadt-Ost in Fahrtrichtung Stuttgart bis spätestens 2024** ein, um die **Verkehrssicherheit zu erhöhen** und eine erste **Teilentlastung der Strecke** herbeizuführen. Diese vorgezogene Maßnahme soll dann später Teil des Ausbaus werden.
- Losgelöst vom konkreten Bauvorhaben dauern **Planungs- und Genehmigungsprozesse bei Infrastrukturprojekten zu lange**. Gerade angesichts der steigenden Bedeutung von guten Standortfaktoren, besteht hier aus Sicht der Wirtschaft seit Jahren dringender Reformbedarf, damit trotz unterschiedlicher Interessenslagen zeitnahe Entscheidungen zustande kommen.